

Enfoques cooperativos, Hoy: La crisis institucional británica es una crisis del capitalismo, no del cooperativismo

Por: José Yorg. 22/10/2022

“El capitalismo envenena el agua, la tierra y el aire, además del alma de la gente”.
Eduardo Galeano.

“Habitamos un mundo al revés por la sencilla razón de que es un mundo que recompensa la especulación y castiga el trabajo. Entonces es un mundo al revés porque recompensa al revés, recompensa lo que debería castigar y castiga lo que debería recompensar”. **Eduardo Galeano.**

“Son cosas chiquitas. No acaban con la pobreza, no nos sacan del subdesarrollo, no socializan los medios de producción y de cambio, no expropián las cuevas de Alí Babá. Pero quizá desencadenen la alegría de hacer, y la traduzcan en actos. Y al fin y al cabo, actuar sobre la realidad y cambiarla, aunque sea un poquito, es la única manera de probar que la realidad es transformable”. **Eduardo Galeano.**

En virtud a un comienzo de acercamiento entre TECNICOOP y el partido cooperativo de Gran Bretaña nos interesamos y nos pusimos a leer sobre la crisis institucional que provocó la dimisión de Liz Truss como primera ministra del Reino Unido, tras 45 días en el cargo, aseveramos que la crisis institucional británica es una crisis del capitalismo, no del cooperativismo.

Como sabemos el partido laborista y el partido cooperativo se han unido y fortalecido en sus propuestas que son reclamaciones de los sectores agredidos por la crisis del capitalismo y agravado por la guerra Ucrania-Rusia que se expresa en una crisis política institucional.

En verdad la gestión de la ex ministra Truss no convenció ni a los sectores conservadores, bancario, inversionistas y del poder real británico, porque implicaba un aplicar un plan económico-financiero que se traduciría para el pueblo como un gran ajuste que desataría la furia del pueblo, así que quedó sin apoyo de los

conservadores pese a que dicho plan los favorecía en verdad, y ahora se busca reemplazante.

Los sectores populares y los referentes políticos hablan de que se debería ir a elecciones libres y democráticas, dar voz al pueblo.

En realidad, todo se reduce a que el modelo neoliberal es un modelo opresivo, sin salida para el pueblo que cada día vive peor, miserablemente en realidad, sin futuro posible, por tanto, es el pueblo quien debe decidir cómo salir de la crisis capitalista, naturalmente con mayor democracia”.

Es peculiar la situación del movimiento cooperativo por medio, precisamente, del partido cooperativo y su alianza con el partido laborista que vienen avanzando en influencia por sus acciones y propuestas en medio de una descomunal crisis económica y política.

La crisis económica y política es irreversible en todo el mundo, el plan de reseteo o reinicio del capitalismo como tantas veces se hizo, hoy plantea al pueblo, mejor dicho, empuja al pueblo a las calles a protestar, allí está Francia recordando el Mayo francés.

España con lo suyo, con problemas sociales que no dan respiro. Latinoamérica con sus venas abiertas como decía Eduardo Galeano.

Nosotros, militantes del cooperativismo apresuramos la marcha de la recuperación política del cooperativismo, pretendemos construir el poder político cooperativo y de tal modo visualizar que el capitalismo debe ser superado.

La actual crisis global, digámoslo a viva voz, es una crisis económica y política del capitalismo, en modo alguno es parte de esa crisis el cooperativismo.

¡En la fraternidad, un abrazo cooperativo!

Fotografía: Raúl Rodríguez

Fecha de creación

2022/10/22